

Jueves 03 de Octubre 2024

CMIC NACIONAL

Espera la IP obras con inversión mixta

(2024-10-03, Sarai Cervantes, Reforma, . 1)

El sector privado consideró positivo que el nuevo Gobierno abra la puerta esquemas de inversión privada para fortalecer la infraestructura. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que el mensaje de la Presidenta Claudia Sheinbaum es positivo, particularmente porque es bienvenida la inversión privada.

[Reforma.com \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#),

Proponen APP para capitalizar plan de obras

(2024-10-03, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 4 5)

El interés de la presidenta Claudia Sheinbaum por el desarrollo de infraestructura en su administración encendió el ánimo de los constructores y, ante la falta de recursos públicos, proponemos como alternativa impulsar mecanismos transparentes de coinversión público-privada (como concesiones y desdoblamiento de algunas actuales en el sector carretero), dijo **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Plantea la IP desafíos a Sheinbaum; pide certidumbre

(2024-10-02, Metro/Staff, Agencia Reforma, Luces del Siglo QROO (sitio),)

El sector privado en México expresó a la nueva Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, los desafíos para promover la inversión y sobre todo generar certidumbre en el empresariado. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** confió en su liderazgo para privilegiar la generación de energías renovables y la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México en que habrá diálogo sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta ese sector.

Espera la Iniciativa Privada obras con inversión mixta tras promesa de Sheinbaum

(2024-10-03, Redacción, AM Guanajuato (sitio),)

El sector privado consideró positivo que el nuevo Gobierno abra la puerta a esquemas de inversión privada para fortalecer la infraestructura. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que el mensaje de la Presidenta Claudia Sheinbaum es positivo, particularmente porque es bienvenida la inversión privada.

Agenda Empresarial / Claudia Sheinbaum abrió puertas a la inversión privada

(2024-10-03, Jorge Marcelino Alejo, El Sol de Puebla (sitio),)

Con base a números que esta semana difundió la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC**-se plantea que la presidenta Claudia Sheinbaum eleve al triple la inversión pública para crear más infraestructura. De acuerdo al presidente de esta cámara **Luis Méndez Jaled**, se requiere aumentar dicha inversión, porque en este renglón se anticipó para el próximo año un recorte del 25 % al Presupuesto Público, con lo cual, solo tendrá un monto de 600 mil millones de pesos. La demanda se sustenta también, porque los industriales de la construcción vislumbran 650 necesidades de infraestructura en los 32 estados del país.

[La CMIC confía en que el nuevo gobierno detonará a la infraestructura](#)

(2024-10-02, Redacción, El Cuarto Poder QROO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** felicitó a Claudia Sheinbaum, quien hace historia al ser la primera mujer en asumir la Presidencia de la República, y manifestó su confianza en el próximo desarrollo de infraestructura. Dichos temas fueron mencionados por la Presidenta de México en su discurso, luego de tomar protesta en el Congreso de la Unión, particularmente el Tren Maya, que durante la administradora que inicia se ampliará a Puerto Progreso, en Yucatán. En un comunicado, la cámara presidida por **Luis Méndez Jaled**, afirmó que hay plena confianza de que en el país iniciará una nueva etapa de desarrollo sostenible e incluyente.

[Empresarios dan espaldarazo al gobierno de Sheinbaum](#)

(2024-10-02, Redacción, Lindsay H. Esquivel, Imagen Radio (sitio),)

Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, expresó que les motiva, en particular, el propósito de Sheinbaum de ampliar y modernizar la infraestructura logística, carretera, ferroviaria, portuaria, aeroportuaria, energética, hídrica, urbana y social, incluyendo la construcción de vivienda. Compartimos su visión de privilegiar la generación de energías renovables y avanzar en la agenda en favor del medio ambiente.

[Pilotos y Aeroméxico: Nada: Darío Celis](#)

(2024-10-02, Darío Celis, Cancunissimo QROO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** tiene confianza en el desarrollo de infraestructura ante la llegada de la Presidenta Claudia Sheinbaum, destacando la importancia de proyectos como el Tren Maya y la modernización de la infraestructura logística y energética. La cámara presidida por **Luis Méndez Jaled** también subrayó su compromiso con la generación de energías renovables y el avance en la agenda medioambiental. Con estos objetivos, se espera una nueva etapa de desarrollo sostenible e incluyente en el país.

[CMIC confía en un mejor panorama para los constructores con la presidenta Claudia Sheinbaum](#) [Los riesgos](#)

(2024-10-02, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, confía en que a las empresas del sector les vaya mejor en el sexenio de Claudia Sheinbaum, luego de "terminar tablas" la administración de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). En entrevista con El Sol de México recordó que al término del actual sexenio, la industria espera un crecimiento de uno por ciento o menos, cuando con gobiernos anteriores creció en el orden de dos o hasta tres por ciento.

[Claudia Sheinbaum Abrió Puertas a la Inversión Privada](#)

(2024-10-02, Jorge Marcelino Alejo, Controversia Puebla PUE (sitio),)

Con base a números que esta semana difundió la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC**-se plantea que la presidenta Claudia Sheinbaum eleve al triple la inversión pública para crear más infraestructura. De acuerdo al presidente de esta cámara **Luis Méndez Jaled**, se requiere aumentar dicha inversión, porque en este renglón se anticipó para el próximo año un recorte del 25 % al Presupuesto Público, con lo cual, solo tendrá un monto de 600 mil millones de pesos.

En entrevista, Luis Méndez, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, expresa confianza en planes de infraestructura de Claudia Sheinbaum.

(2024-10-02, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, **Luis Méndez**, expresidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, expresó su confianza en los planes de infraestructura anunciados por la presidenta Claudia Sheinbaum. Méndez destacó la importancia de modernizar la infraestructura logística, incluyendo carreteras, trenes, puertos y aeropuertos, y mencionó que la colaboración entre el sector privado y el gobierno es crucial para financiar estos proyectos intensivos en capital. Señaló que la industria de la construcción ha generado millones de empleos y contribuye significativamente al PIB del país. Además, enfatizó la necesidad de especializarse en consorcios para reunir capitales y aseguró que las empresas constructoras mexicanas están preparadas para participar en estos desarrollos.

Constructores respaldan iniciativas en infraestructura

(2024-10-02, Lindsay H. Esquivel, Más Que Dinero CDMX (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** respaldó las iniciativas del nuevo gobierno en materia de infraestructura y energía. Asimismo, manifestaron su disposición plena para colaborar con el gobierno entrante, "en favor del desarrollo de México y la calidad de vida de la población, garantizando su acceso a la infraestructura como derecho humano". En una carta de felicitación a Claudia Sheinbaum Pardo, expresaron que está haciendo historia al ser la primera mujer en asumir la Presidencia de la República.

Pese a lluvias, zonas de Valle de México siguen sin agua

(2024-10-02, Redacción, Índice Político (sitio),)

Las lluvias de las últimas semanas han sido insuficientes para llenar las presas de algunos estados y municipios afectados por la prolongada sequía que vivió el país en los últimos años, pero en el Valle de México aún se presentan casos de falta de agua en ciertas zonas de la región. Uno de los principales problemas es el crecimiento desmedido de los asentamientos irregulares en el Valle de México. Según datos de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, 7 de cada 10 viviendas en México se han construido en terrenos irregulares. Estas nuevas comunidades, a menudo situadas en zonas que carecen de infraestructura básica, sobrecargan las ya deterioradas redes de distribución.

Resumen Informativo, Índice económico

(2024-10-03, Rogelio Varela, Marielena Vega, Canal 40 Adn,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** expresó su confianza en el desarrollo de infraestructura durante la administración actual. El organismo apoya la visión de la Presidenta Claudia Sheinbaum de priorizar las energías renovables y avanzar en la agenda medioambiental.

DELEGACIONES CMIC

CMIC califica como "buena" la gestión de AMLO, pero reconoce "mucho por hacer"

(2024-10-03, Redacción, Periódico Enfoque (Sitio),)

Ramírez Castilla reconoció que el enfoque del sexenio se centró principalmente en el desarrollo del sur del país, lo cual consideró positivo para esa región, pero insistió en la necesidad de

equilibrar la inversión para beneficiar a otras zonas, incluido Tlaxcala. "Calificamos el desempeño como bueno, aunque hay mucho por hacer. Este sexenio impulsó mucho la zona sur, y esperemos que eso se traduzca en más oportunidades de trabajo y desarrollo," comentó el líder de la **CMIC**.

¿Llegamos todas?

(2024-10-03, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Francisco Salazar, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** reveló que en Tamazula se suspendieron dos proyectos de infraestructura educativa ante la ola de violencia que persiste en Sinaloa. Entre las dos se estima una inversión de diez millones de pesos que por el momento están "congelados".

En el proyecto ferroviario de Claudia Sheinbaum no se contempla el de Durango - Mazatlán

(2024-10-03, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio),)

Aunque la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, tiene muy claro el desarrollo de proyectos ferroviarios, en el plan de cien puntos que fue anunciado luego de rendir protesta, no contempla la construcción de la ruta Durango Mazatlán, de ahí que el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Salazar Mendía, insistirán con el Gabinete para que se incluya la propuesta, pues ya está autorizada la creación del puerto de gran calado.

Metro, agua y seguridad: los retos de Clara Brugada como Jefa de Gobierno

(2024-10-03, Redacción, La Prensa (Sitio),)

En los próximos seis años, Clara Brugada Molina tiene diversos retos que afrontar como jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Entre ellos, están los problemas que diariamente se registran en el Metro, el suministro del agua, mejorar la vialidad y la seguridad. En una reunión que sostuvo ante empresarios de la construcción afiliados en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Ciudad de México (CMICdMx)**, la abanderada de Morena-PTVerde indicó que su gestión impondrá récord de inversión pública.

Apoya CMIC a ajedrecista

(2024-10-03, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Los apoyos a deportistas se siguen dando de parte de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en esta ocasión se le entregó un recurso a la ajedrecista Brianna Citlali Valdez, quien asistirá al Mundial de la especialidad junto con su entrenador. La presidenta del voluntariado de la **CMIC**, Cynthia Ramirez, mencionó que: "Es un orgullo (apoyar) para nosotros que vayan y pongan el nombre de Durango y de México en alto, y sobre todo, pues para que más jóvenes vean el ejemplo que sí se puede".

[DGO El Siglo de Durango \(sitio\).](#)

Los retos

(2024-10-03, Aurelio Sánchez, La Prensa, . 1, 6 7)

En los próximos seis años, Clara Brugada Molina tiene diversos retos que afrontar como jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Entre ellos, están los problemas que diariamente se registran en el Metro, el suministro del agua, mejorar la vialidad y la seguridad. En una reunión que sostuvo ante empresarios de la construcción afiliados en la **Cámara Mexicana de la Industria de la**

Construcción Ciudad de México (CMICdMx), la abanderada de Morena-PT-Verde indicó que su gestión impondrá récord de inversión pública.

Inversión privada detona auge en construcción de Matamoros con proyectos diversos y empleos

(2024-10-02, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

Raúl González Arias, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Matamoros, resaltó la importancia de la inversión privada para el crecimiento del sector. “La inversión privada sigue siendo constante y es crucial en estos momentos”. El **Presidente de la CMIC** explicó que la ciudad vive un crecimiento en obras privadas. Desde grandes plazas comerciales hasta viviendas y remodelaciones, se están viendo proyectos por todas partes.

Constructores respaldan a nuevos directores del Ayuntamiento de Ensenada

(2024-10-02, Jayme García, El Imparcial de Tijuana SON (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Ensenada, Héctor Ramos García, señaló que los nuevos directores de Infraestructura y Administración Urbana Municipal, son el resultado de un consenso entre los organismos colegiados y empresariales dedicados al ramo de la construcción, además de tener experiencia probada en campo. El empresario detalló que fue la misma presidenta municipal, Claudia Agatón, quien les pidió sacar en consenso a los funcionarios, priorizando que cuenten con experiencia, disposición de servir a la comunidad, honestidad y que entiendan el rumbo que requiere la ciudad.

CMIC afirma que Mazatlán y Durango necesitan un tren para mayor conectividad industrial

(2024-10-02, Redacción, Milenio (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, se gestionará el proyecto ferroviario desde el puerto de Mazatlán a Durango, ya que con las nuevas dinámicas comerciales será necesario, afirmó Francisco Salazar, presidente de **CMIC Durango**. Declaró se tiene planeado para ampliar el puerto mazatleco, por lo que será necesario el contar con mejores medios de comunicación, dado que habrá una cantidad mayor de contenedores que viajen por tierra.

Se contraerá comercio en Veracruz por el cambio de gobierno, especula CEM

(2024-10-02, Agencias, La Jornada de Veracruz VER (sitio),)

De septiembre de este año y hasta marzo del siguiente, el sector empresarial prevé una baja economía para Veracruz, la cual se padece en cada cambio de administración estatal y federal. A esto se le añade que diversas empresas de la construcción y proveedores decidieron cerrar los créditos al gobierno de Cuitláhuac García Jiménez para evitar problemas con deudas pendientes como ocurrió con su antecesor, Javier Duarte de Ochoa, expuso el presidente del Consejo Empresarial Metropolitano (CEM) Fernando Arana Watty. Arana Watty acompañó a las integrantes del Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** que ofrecieron una conferencia de prensa para anunciar la tercera edición de la Carrera por la Vida 2024, que se llevará a cabo el domingo 6 de octubre en esta ciudad.

CMIC presenta carpeta de proyectos al gobierno electo de Puebla

(2024-10-02, Julio César Morales, El Heraldo de Puebla PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** presentó al Gobierno Electo de Puebla una carpeta de proyectos de obra pública para su evaluación y posible ejecución en el

próximo sexenio. El presidente de la cámara, Gustavo Vargas Constantini, señaló que presentó el documento al próximo titular de la Secretaría de Infraestructura de Puebla, José Manuel Contreras de los Santos. Destacó que son alrededor de 50 proyectos de obra en los diferentes rubros como infraestructura carretera, construcción de presas hidroeléctricas, edificación y modernización de infraestructura hospitalaria y espacios educativos.

[Organizan damas de CMIC Xalapa "Carrera por la Vida 2024" a realizarse el próximo 6 de octubre](#)

(2024-10-02, Redacción, Pasillo Legislativo VER (sitio),)

Integrantes del Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Xalapa, en coordinación con la Fundación Ayudame Hermano Tengo Cáncer (Athea) organizan la el evento "Carrera por la Vida 2024", para recaudar fondos que se destinarán a apoyar a enfermos con cáncer y a sus familiares. En conferencia de prensa, Hilda Benítez, dio a conocer que el evento se realizará el próximo 6 de octubre del año en curso, teniendo como salida de dicha carrera las oficinas de la **CMIC**, ubicadas en la calle Pico de Orizaba de la colonia SAHOP de esta capital a partir de las 7:00 horas.

[No más 'mexicanadas' en la Clínica 7: CMIC](#)

(2024-10-02, Juan Ramón Garza, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

Hacer cambios más modernos en vez de 'mexicanadas', demandó al Instituto Mexicano del Seguro Social el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor, luego de que el viernes pasado se reparó uno de los elevadores del edificio del bloque "B" de la Clínica 7, pero al día siguiente se volvió a descomponer. En su calidad de integrante del Consejo Estatal del IMSS, dijo que hoy tendrán una reunión por vía zoom con el delegado José Valeriano Ibáñez de la Rosa, a quien expondrá este tema.

[No más 'mexicanadas' en la Clínica 7: CMIC](#)

(2024-10-02, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

Hacer cambios más modernos en vez de 'mexicanadas', demandó al Instituto Mexicano del Seguro Social el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor, luego de que el viernes pasado se reparó uno de los elevadores del edificio del bloque "B" de la Clínica 7, pero al día siguiente se volvió a descomponer. En su calidad de integrante del Consejo Estatal del IMSS, dijo que hoy tendrán una reunión por vía zoom con el delegado José Valeriano Ibáñez de la Rosa, a quien expondrá este tema.

[Fortalecer a las empresas exigen industriales a la secretaria de Economía](#)

(2024-10-03, Redacción, Página Central GTO (Sitio),)

Con la llegada de Juan Pablo Pérez Beltrán, nuevo titular de la Secretaría de Obra Pública en Guanajuato, Raúl Silva Ávila, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Guanajuato, pidió tener una mayor sinergia con el sector en los 46 municipios del estado y trabajar de manera coordinada los proyectos. Silva Ávila expresó lo anterior durante una reunión que sostuvieron esta mañana con el nuevo titular, con el propósito de establecer las bases de una nueva relación de colaboración y participación en beneficio de Guanajuato.

[Constructores locales atraviesan crisis por la falta de obra pública en Quintana Roo](#)

(2024-10-02, Redacción, DRV QROO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Quintana Roo informó que el poder cerrar bien el año para este sector, dependerá de los contratos de obra pública que puedan obtener para de esta manera hacer frente a los compromisos de fin de año con su personal y para la carga tributaria ineludible que tienen que cubrir. El representante de los constructores Ulises Morales Estrada, indicó que la situación que atraviesa la industria de la construcción es complicada, ya que aunque han tenido cierta participación en algunos proyectos estatales y municipales, no ha sido en gran monto, sino únicamente para un porcentaje entre un 15 a un 17% de las empresas afiliadas a la **CMIC**.

Realizará CMIC 'Expo Construcción 2024' en octubre

(2024-10-02, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio),)

Con propósito de reconocer los servicios que brinda la Camara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**), a proveedores, agremiados y al público en general, este 23 de octubre se llevará a cabo la Expo Construcción 2024. Guillermo Acebo Salman, **Presidente de la CMIC** Reynosa, reiteró que este encuentro colectivo cumple también con el objetivo de darse a conocer ante la sociedad, pues resalta que hay ciudadanos que desconocen los servicios que brinda esta cámara constructora.

Paralizan proyectos de infraestructura educativa en Tamazula debido a inseguridad en zonas cercanas a Sinaloa

(2024-10-02, Redacción, Info Infusión DGO (sitio),)

Dos proyectos de infraestructura educativa en el municipio de Tamazula han sido suspendidos debido a la creciente inseguridad en la región cercana a Sinaloa, informó Francisco Salazar, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Durango. Las obras, que en conjunto representan una inversión de 10 millones de pesos, fueron clausuradas como medida precautoria, a pesar de que no se encontraban directamente en las zonas donde han ocurrido los conflictos.

Crisis de agua reto para el nuevo gobierno en Reynosa: CMIC

(2024-10-02, Víctor Hugo Guerra, Info7 MX NL (sitio),)

Con el reciente cambio de gobierno en Reynosa y a nivel federal, diversos organismos y cámaras empresariales han expresado su preocupación sobre los principales retos que las nuevas autoridades deberán enfrentar para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. Uno de los problemas más urgentes que se ha destacado es la crisis de agua que afecta a gran parte de la ciudad. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Guillermo Acebo Salman, señaló que muchas colonias de Reynosa carecen de un servicio eficiente y de calidad en el suministro de agua. Ante esta situación, el representante hizo un llamado al cabildo municipal para que destine recursos adicionales que permitan garantizar un abastecimiento suficiente tanto para los hogares como para la industria local.

[El Horizonte NL \(sitio\).](#)

Constructores guanajuatenses piden sinergia con el gobierno estatal

(2024-10-02, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

Con la llegada de Juan Pablo Pérez Beltrán, nuevo titular de la Secretaría de Obra Pública en Guanajuato, Raúl Silva Ávila, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Guanajuato, pidió tener una mayor sinergia con el sector en los 46 municipios del estado y trabajar de manera coordinada los proyectos. Silva Ávila, expresó

lo anterior durante una reunión que sostuvieron esta mañana con el nuevo titular, con el propósito de establecer las bases de una nueva relación de colaboración y participación en beneficio de Guanajuato.

[Se reúne el líder de Constructores de Guanajuato y el titular de la Secretaría de Obra Pública Estatal](#)

(2024-10-02, Luis Rey Macías, TV4 Noticias GTO (sitio),)

Para establecer las bases de una nueva relación de colaboración y participación conforme a una agenda compartida que fortalezca al sector de la construcción, el **Presidente de la CMIC**, Delegación Guanajuato, Raúl Silva Ávila, se reunió con Juan Pablo Pérez Beltrán, nuevo titular de la Secretaría de Obra Pública Estatal. Ambos estuvieron de acuerdo en que, ante los desafíos del comienzo del ejercicio de una nueva administración estatal, las coincidencias y la sinergia del gremio de los constructores con las autoridades, serán de la mayor importancia para llevar a cabo los proyectos de infraestructura que se programen en todos los municipios de la entidad, y que deberán resultar en obras de la mejor calidad para la población.

[Feria Nacional de la Construcción dejó más de 70 mdp en derrama económica: CMIC](#)

(2024-10-02, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que la realización de la Feria Nacional de la Construcción dejó 70 millones de pesos en derrama económica. “Muy contentos superamos las expectativas, en dos días un proveedor llegó a tener conexiones con otros estados y se incrementaron las ventas de maquinaria, será un tema que se replicará el año que entra”, comentó. Asegura que los foros especiales fueron un gran logro, **CMIC** Chihuahua se posiciona como líder en Ferias Nacionales de la Construcción al tener un gran éxito. Cabe destacar que se instalaron expositores en más de 10 mil metros cuadrados en el Centro de Exposiciones y Convenciones de Chihuahua el 26 y 27 de septiembre.

[Entre Líneas CHIH \(sitio\).](#)

CONSTRUCCIÓN

[¿Necesita la industria minera un ente regulador?](#)

(2024-10-03, Redacción, Expansión MX,)

El país necesita recursos para cumplir con sus compromisos sociales y de infraestructura, así como para impulsar con determinación la transición energética. La minería es una fuente clave de empleo, ingresos fiscales y desarrollo regional. Un regulador eficiente y transparente permitiría al sector integrarse mejor en la cadena de valor de la transición energética y del nearshoring, aprovechando su capacidad para suministrar materias primas esenciales para otras industrias.

[Coinciden senadoras y senadores en acompañar política de vivienda de Claudia Sheinbaum](#)

(2024-10-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Senadoras y senadores de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial coincidieron en impulsar una legislación para acompañar el programa de vivienda, que planteó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en su primer día de gobierno. En la instalación del órgano legislativo, su presidenta, Susana Zatarain García, reconoció que ese compromiso de la mandataria es uno de los "grandes retos del país", por lo que las y los legisladores deben contar

con "reservas territoriales suficientes" para implementar dicho programa y evitar que los lugares donde se construyan las viviendas sean sólo "ciudades dormitorio".

RELEVANTES NACIONALES

Espera la IP obras con inversión mixta

(2024-10-03, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)

El sector privado consideró positivo que el nuevo Gobierno abra la puerta esquemas de inversión privada para fortalecer la infraestructura. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que el mensaje de la Presidenta Claudia Sheinbaum es positivo, particularmente porque es bienvenida la inversión privada.

Gobierno federal simuló gasto para desastres

(2024-10-03, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

A lo largo del gobierno de Andrés Manuel López Obrador los recursos destinados para la atención de desastres naturales terminaron de regreso en las arcas públicas. De acuerdo con las Cuentas Públicas y los informes de la Secretaría de Hacienda, a partir de 2021 al Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y Fondo de Prevención de Desastres Naturales (Fopreden) se les etiquetaron recursos desde la aprobación del Presupuesto de Egresos; sin embargo, año con año se los recortaban y al final no se ejercían, por lo que se devolvían a la Tesorería de la Federación.

Habrán fiscalías para combatir feminicidios

(2024-10-03, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

El gobierno de Claudia Sheinbaum presentará un paquete de cinco reformas para garantizar la igualdad sustantiva a favor de las mujeres, anunció Citlalli Hernández, quien encabezará la próxima Secretaría de las Mujeres. Una de las reformas es constitucional e incluirá la creación de fiscalías especializadas en feminicidios, mejoras en la justicia para mujeres y para abatir la brecha salarial.

Sheinbaum urge agua en Acapulco

(2024-10-03, Arturo Páramo, Rolando Aguilar, Excélsior, . 1, 16)

La presidenta Claudia Sheinbaum evaluó junto con su gabinete los daños ocasionados por el huracán John en Acapulco, Guerrero. donde se determinó que el abasto de agua potable la reparación de caminos son las necesidades más apremiantes de la región. En la reunión realizada la tarde del miércoles en Acapulco acompañaron a Sheinbaum los gobernadores de Guerrero, Evelyn Salgado; de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; las secretarías de Bienestar, Ariadna Montiel de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla; de Marina, Raymundo Morales de Seguridad, Omar García Harfuch de Economía, Marcelo Ebrard; de turismo, Josefina Rodríguez Zamora; de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz; la coordinadora nacional de Protección Civil. Laura Velázquez Alzúa.

Agua potable y reparar caminos, prioritario: Claudia en Acapulco

(2024-10-03, Carlos Vega, Milenio Diario, . 1, 15)

En su primera gira de trabajo como presidenta de la República, Claudia Sheinbaum se reunió en Acapulco, Guerrero, con autoridades estatales e integrantes de su gabinete para coordinar acciones y evaluar los daños ante los efectos de John. "Lo más urgente es el abastecimiento de agua potable y el restablecimiento de caminos. Dejamos instrucciones a Conagua a la Secretaría

de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para ayudar al municipio de Acapulco", detalló la mandataria en su cuenta de X.

Sedena define a mandos en las posiciones clave

(2024-10-03, A. Salazar, J. J. Martínez, Milenio Diario, . 7)

El general Ricardo Trevilla Trejo, nuevo secretario de la Defensa Nacional (Sedena) y cabeza del mando total de Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, tiene ya su nueva plana mayor de cara al sexenio que inicia. Tan pronto cambió el mando durante los primeros minutos del primero de octubre, se designó en la subsecretaría de la Defensa al general Enrique Covarrubias López y Arturo Coronel Flores como jefe del Estado Mayor Conjunto.

Gobierno ofrece disculpas por el 68

(2024-10-03, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 4)

El gobierno federal, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, ofreció una disculpa pública a nombre del Estado mexicano a las familias víctimas de la matanza que se perpetuó en Tlatelolco, en 1968. Rosa Icela Rodríguez, titular de la Segob, aseguró que el gobierno tiene la responsabilidad de garantizar que se reconozcan los crímenes perpetrados en 1968 y que ese tipo de acciones no volverán a suceder.

Borrarán la unidad de evaluación a maestros

(2024-10-03, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

La extinción de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm) y buscar alternativas para la "contratación, promoción y permanencia" de los docentes del país es uno de los 100 compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum. La Usicamm es un órgano administrativo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que define los procesos de admisión, promoción y reconocimiento de los maestros, y se creó en 2019, como parte de la contrarreforma educativa de Andrés Manuel López Obrador.

Reunión privada en Acapulco

(2024-10-03, Francisco Zorroza, El Sol de México, . 1, 6)

La primera visita de trabajo de la presidenta de México Claudia Sheinbaum al puerto, golpeado en 2023 y 2024 por los huracanes Otis y John, respectivamente, se realizó en privado en las instalaciones de la Décima Segunda Región Naval y duró poco más de una hora. Luego sobrevoló en helicóptero las zonas dañadas. La Presidenta tuvo un encuentro privado con gobernadores y alcaldes, recorrió el puerto en helicóptero.

Rehabilitarán los tramos del Istmo

(2024-10-03, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14)

La Secretaría de Marina solicitó a la Hacienda Pública 65 mil 595.6 millones de pesos para realizar trabajos de rehabilitación y modernización en distintos tramos del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec. Se trata de dos proyectos inscritos en la Cartera de Inversión de la Secretaría de Hacienda donde la dependencia solicita estos recursos para trabajos en las líneas K y FA que atraviesan los estados de Chiapas, Oaxaca y Tabasco. En uno de los proyectos, la Secretaría de Marina pide poco más de 44 mil 677 millones de pesos para la rehabilitación integral y modernización de la vía férrea de la línea K del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, una de las obras prioritarias de la administración anterior y a las que se dará continuidad.

EU no apoyará a Israel para atacar a Irán, dice Biden.

(2024-10-03, AFP, La Jornada, . 1, 24)

El presidente estadounidense, Joe Biden, sostuvo ayer que no apoyaría una ofensiva israelí a instalaciones nucleares en Irán como respuesta al ataque masivo enviado a su territorio, pero advirtió a la república islámica de no lanzar una agresión ni a Washington ni a su aliado Tel Aviv. "Los siete (del G-7) estamos de acuerdo en que Israel tiene derecho a responder, pero debe hacerlo de manera proporcionada", añadió.

Estragos y una niña muerta a causa de las lluvias en Veracruz

(2024-10-03, Jorge A. Pérez, Iván Sánchez, Sayda Chiñas, Edgar H. Clemente, La Jornada, . 30)

La depresión tropical 11-E y un sistema de baja presión ocasionaron fuertes lluvias en municipios del sur de Veracruz, las cuales causaron la muerte de una niña, deslaves, arroyos desbordados, severos daños carreteros y diversos poblados incomunicados, informó la Secretaría de Protección Civil (SPC) estatal. Habitantes de los ejidos La Esperanza, Guillermo Prieto y Almanza, en la zona rural, son auxiliados por elementos de la Secretaría de Marina debido al desbordamiento de pequeños afluentes, La caseta de cobro del Puente Coatzacoalcos 1 quedó totalmente inundada y la circulación es lenta, con afectaciones al tránsito de unidades de carga y de pasajeros.

Arroja la economía señales encontradas en el tercer trimestre

(2024-10-03, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)

En el tercer trimestre del año, la economía mexicana dio señales opuestas. Mientras que en julio la inversión y el consumo mostraron una reactivación, al igual que el ingreso de remesas en agosto, en septiembre la venta de autos no tuvo la misma suerte. La inversión fija bruta creció 3.9 por ciento anual y el consumo privado, 3.4 por ciento anual en el séptimo mes, según cifras desestacionalizadas.

Mandatarios visitan las regiones afectadas por los recientes huracanes

(2024-10-03, Rolando Ramos, El Economista, . 2, 39)

Ayer, el presidente Joe Biden acudió a Carolina del Norte, una zona muy afectada por el huracán Helene, para evaluar los daños que dejó la tormenta. Se calcula que hay más de 160 muertes. Mientras tanto, en Acapulco, la mandataria Claudia Sheinbaum se reunió con las autoridades del estado para evaluar los daños y proponer un plan de acción. La tormenta tropical Kristy tocaría tierra esta noche o durante las primeras horas de mañana frente a las costas de Oaxaca, con vientos máximos sostenidos de 63 a 119 kilómetros por hora (km/h), alertó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Como medida preventiva, se cerraron a la navegación mayor y menor los puertos de Salina Cruz, Bahía de Huatulco, Puerto Ángel y Puerto Escondido, en Oaxaca, y a la navegación menor se cerró también Puerto Chiapas.

Ajustan a la baja proyección del PIB en el 2024; "crecerá 1.45%"

(2024-10-03, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6)

Especialistas del sector privado moderan expectativas para el PIB del 2024 a 1.45%. Existe pesimismo sobre el clima de negocios, sólo 5% de los especialistas consultados considera que es un buen momento para realizar inversiones. Especialistas pronostican que este año cierre la inflación en 4.48% y al año siguiente en 3.86%.

Sheinbaum inicia mandato con disculpa pública por el 68

(2024-10-03, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 1, 7)

El Gobierno federal, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, ofreció una disculpa pública a todos los familiares que perdieron a alguien el 2 de octubre de 1968. Más tarde la mandataria llegó a Acapulco, Guerrero, donde pidió a la población del puerto, así como a los habitantes de Oaxaca, tomar precauciones, ante la proximidad de la depresión tropical "Once-E". En su publicación, la presidenta Sheinbaum Pardo, recomendó a la población alejarse de los cauces de ríos, ubicarse en lugares altos y acercarse a los albergues, así como seguir las indicaciones de las autoridades.

FA envían 133 t de víveres a estados.

(2024-10-03, Jorge Butrón, La Razón de México, . 6 7)

Desde el 27 de septiembre a la fecha, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional (GN) han enviado 133 toneladas de víveres a Acapulco, Guerrero, como parte de las acciones para ayudar a la población damnificada por el paso del huracán John. Por separado, la Secretaría de Marina (Semar) informó que hasta el momento se han brindado mil 114 consultas, efectuando 28 curaciones y procedimientos menores, siete cirugías, 11 hospitalizaciones, 48 sesiones de hemodiálisis y 25 traslados terrestres para atención médica especializada.

Arrecia disputa por reforma al PJ

(2024-10-03, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La batalla jurídica contra la reforma judicial arreció en los últimos días y desde varios frentes, lo que coincide con la asunción de Claudia Sheinbaum a la Presidencia.. Llegando incluso a advertir a los consejeros electorales, encargados de la elección judicial, de posibles sanciones carcelarias. Mientras que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se alistan para una posible intervención, el Instituto Nacional Electoral (INE) opta por no dejarse notificar y una jueza amenaza a los consejeros con cárcel si siguen con la organización de los comicios judiciales, mientras que el Senado pierde al menos cuatro recursos de queja.

Sheinbaum frente al mundo

(2024-10-03, Fernanda Muñoz, Pablo Abundiz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Claudia Sheinbaum inicia su sexenio con tensiones diplomáticas en España, Perú y Ecuador y una neutralidad con los países en guerra. La presidenta debe afrontar en primera instancia no sólo una relación distante con el gobierno de España por ignorar la solicitud del expresidente Andrés Manuel López Obrador de ofrecer una disculpa por las agresiones en la época de la Conquista, sino con un par de países de América Latina.

Claudia Sheinbaum evalúa daños en Acapulco

(2024-10-03, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 5)

Luego de sostener un encuentro privado en Acapulco con la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pines, y con el de Michoacán, Alfredo Ramirez Bedolla, para evaluar los daños causados por el huracán 'John' en el puerto y municipios michoacanos, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, apuntó que lo más importante es el abastecimiento de agua potable y el restablecimiento de los caminos. A través de sus redes sociales la mandataria dio a conocer que en el encuentro participaron integrantes de su gabinete como el general secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo; el almirante Raymundo Pedro Morales, titular de la Semar; así como Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, y Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Sheinbaum evalúa daños por huracanes

(2024-10-03, Francisco Zorroza, La Prensa, . 17)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo realizó su primera gira de su mandato, fue a Acapulco, Guerrero, para evaluar los daños causados por el huracán John, que durante la semana pasada ocasionó cinco días continuos de lluvias provocaron inundaciones en gran parte del puerto. El encuentro culminó cerca de las 16:30 horas, y la mandataria federal se despidió, pero adelantó que regresará para continuar con la evaluación de los avances de la reconstrucción de Acapulco y otros municipios.

Prioriza abastecer agua y recuperar caminos

(2024-10-03, Aida Ramírez, Ovaciones, . 18)

Claudia Sheinbaum Pardo llevó a cabo su primera reunión, como Presidenta de México, para hacer una evaluación de daños ocasionados por el huracán John, en el puerto de Acapulco, Guerrero. Viajó por carretera en una camioneta blindada negra, hasta el puerto guerrerense, a donde, a las 15:12 horas de este miércoles cuando arribó a la Zona Naval del puerto. Ahí encabezó una reunión con la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado y con el de Michoacán, Alfredo Ramirez, así como con presidentes municipales de las diferentes localidades afectadas por el meteoro y con varios funcionarios de su gabinete, entre ellos, Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar. También estuvieron los secretarios de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla; de la Marina, Raymundo Pedro Morales; de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de Seguridad, Omar García Harfuch; así como Marcelo Ebrard de Economía; Josefina Rodríguez de Turismo; David Kershenobich de Salud; Laura Velázquez, coordinadora de Protección Civil, entre otros.

Inaugura sus giras atendiendo nueva emergencia en Acapulco

(2024-10-03, Sandra Salazar, Publimetro, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum realizó su primera gira de trabajo tras tomar posesión del cargo, lo hizo con un viaje al Puerto de Acapulco para evaluar los daños tras el impacto del huracán John en días pasados. Acompañaron a la presidenta en esta primera gira de evaluación Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de Guerrero; Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, así como los titulares de los organismos de seguridad: el general Ricardo Trevilla Trejo, secretario de Defensa Nacional; el almirante Raymundo Pedro Morales, de la Semar; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Gobernación, y Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

Sheinbaum Pardo llegó a Acapulco

(2024-10-03, Raúl Ramírez, UnomásUno, . 1, 4 5)

Con fuerte dispositivo de seguridad, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo arribó a Acapulco directo a la Base Naval de la Secretaría de Marina, para reunirse con la gobernadora del estado de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda; el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramirez Bedolla, y la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López, para diseñar acciones de apoyo y reconstrucción, además de varios integrantes de su gabinete para analizar las afectaciones que dejó el huracán "John" en los diversos municipios del estado y diseñar acciones de apoyo y recostrucción.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Prohíben que se trabaje todo el día de pie

(2024-10-03, Alejandrina Franco, Excélsior, . 1 2)

La Cámara de Diputados aprobó reformas para establecer el derecho de los trabajadores al descanso durante la jornada laboral. Con 476 votos en favor y cero en contra la llamada Ley Silla obliga a los patrones de los sectores servicios, comercio o similares a proveer el número suficiente de sillas o asientos con respaldo a sus empleados, además de convenir con ellos periodos obligatorios de reposo durante su jornada. Así, queda prohibido que los empleadores obliguen a los trabajadores a estar de pie durante su horario laboral. La reforma fue enviada al Senado para continuar el trámite legislativo. Patricia Mercado, quien se adhirió a la iniciativa, mencionó que con ésta: está resolviendo "un tema de salud pública, algo tan simple y tan humano, efectivamente producto de un acuerdo entre sindicatos, cámaras empresariales, gobierno federal y las diferentes bancadas Senado y hoy en esta Cámara de Diputados".

Empresariado ofrece apoyo y felicita a Sheinbaum por ser la primera presidenta de México

(2024-10-03, Redacción, El Independiente, . 8)

Por su parte, la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), detalló que los principales desafíos que se tendrá la presidenta de México serán el fortalecimiento del Estado de Derecho. Resaltó que se debe dar impulso a una política industrial activa y de vanguardia; la expansión y modernización de la infraestructura estratégica; la defensa de los intereses de México en la revisión del T-MEC; el fortalecimiento de la educación y la innovación; y la atención a los desafíos del agua y el cambio climático.

IP a favor de reducción paulatina de jornada laboral: CCE Tijuana

(2024-10-03, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio),)

La iniciativa privada de la región está a favor de la reducción de la jornada laboral a 40 horas, mientras que el proceso sea de forma paulatina, mencionó Carlos Jaramillo Silva, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Tijuana. Este martes, Claudia Sheinbaum Pardo indicó que uno de los 100 compromisos de su presidencia es la reducción paulatina de la jornada laboral, para que llegue a las 40 horas, iniciativa de ley que ya ha sido evaluada previamente por el Congreso de la Unión.

"Alfonso Ramos le dará fuerza a la Coparmex, como presidente"

(2024-10-03, Redacción, MEX Diario Imagen, . 8)

Ante el proceso interno que vive Coparmex Metropolitano para renovar su presidencia, Alfonso Ramos se perfila como una opción viable para suceder en el cargo a Erick Cuenca Gurrola, puesto que cuenta con una sólida trayectoria dentro de esa organización de la iniciativa privada. Y es que el aspirante a ocupar la presidencia de Coparmex Metropolitano, ha desarrollado un arduo trabajo en defensa de los derechos del sector empresarial, ocupando cargos relevantes dentro del mismo.

Coparmex alerta sobre los desafíos económicos y sociales al cierre del sexenio

(2024-10-03, Redacción, El Bajío Noticias GTO (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó un análisis sobre la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, destacando tanto logros como retos. Coparmex ha hecho un llamado a la nueva administración para que se implemente un Modelo de Desarrollo Inclusivo que favorezca el crecimiento económico y mejore los sistemas de salud y educación. La organización subrayó la necesidad de restaurar el equilibrio entre los

poderes para reforzar la democracia y fomentar el diálogo y la colaboración como herramientas clave para superar los retos que han caracterizado este sexenio.

La Concanaco reporta desabasto de gas en Acapulco tras el paso del ciclón John.

(2024-10-02, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), liderada por Octavio de la Torre, ha iniciado negociaciones con las cadenas gaseras de Gas LP en Acapulco debido a la escasez de suministro tras el paso del ciclón tropical John. Alejandro Martínez, presidente de la Concanaco en Acapulco, ha expresado su preocupación por la falta de gas, que afecta gravemente la economía local y la salud de la población. La situación ha generado dificultades operativas para los negocios, amenazando la estabilidad laboral. La Concanaco solicita a las autoridades tomar medidas inmediatas para restablecer el suministro de gas y garantizar su distribución equitativa. Además, se reportan inundaciones en zonas cercanas a lagunas y manglares, exacerbando la crisis. Se espera la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum para atender las necesidades urgentes de los comercios y familias afectadas.

La Coparmex expresa su disposición para colaborar con el gobierno de Claudia Sheinbaum.

(2024-10-02, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su disposición para colaborar con el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum, enfatizando la necesidad de establecer una relación institucional abierta y respetuosa. La organización, liderada por José Medina Mora, ha destacado la urgencia de abordar temas como la seguridad, el apoyo a los damnificados por el huracán John y la certeza jurídica para las inversiones. Además, la Coparmex ha celebrado los avances en materia de salario mínimo, instando a un diálogo tripartita para su ajuste. La cúpula patronal ha reiterado su compromiso con los principios de democracia y estado de derecho, resaltando la importancia de una colaboración estrecha entre el sector empresarial y el gobierno para fomentar las inversiones, generar empleo y asegurar el cumplimiento de las obligaciones fiscales.

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresa optimismo sobre el gobierno de Claudia Sheinbaum y la atracción de inversiones.

(2024-10-02, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su optimismo respecto al gobierno de Claudia Sheinbaum, basado en los nombramientos de su gabinete, el detallado plan nacional de desarrollo y la apertura al diálogo. Destacó la importancia de abordar la seguridad y la recuperación de zonas afectadas por desastres, como Acapulco y Culiacán. Medina Mora también mencionó la necesidad de generar certidumbre jurídica para atraer inversiones extranjeras frescas, señalando que la inversión extranjera directa ha disminuido en los últimos años. Aunque reconoció los desafíos económicos y la dificultad de cumplir todos los compromisos, confía en la capacidad de Sheinbaum para trabajar en equipo y mantener un gobierno inclusivo. Resaltó que la primera reunión con CEOs de empresas mexicanas y estadounidenses es un buen primer paso para generar confianza y certidumbre en el ámbito de las inversiones.

La Coparmex y su mensaje a la Presidenta Claudia Sheinbaum.

(2024-10-02, Mario González, 100.1 Stereo Cien,)

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, destacó la importancia del diálogo y colaboración entre el gobierno y el sector empresarial en México. En un comunicado, la Coparmex felicitó a la presidenta Claudia Sheinbaum, expresando su deseo de trabajar juntos para abordar desafíos en áreas como salud, educación, trabajo y fiscalidad. Medina Mora subrayó la necesidad de recuperar la seguridad y dinamismo económico, especialmente tras el bajo crecimiento del sexenio anterior. Se mostró optimista ante el próximo CEO dialogue, que busca generar confianza en las inversiones. El sector empresarial guerrerense solicitó la intervención de la Guardia Nacional para prevenir la rapiña tras el huracán Otis. Medina Mora también mencionó la importancia de las reformas constitucionales y el diálogo con la oposición y expertos para enriquecerlas. Resaltó el compromiso de la presidenta con la transición a energías limpias y la necesidad de fortalecer la Comisión Federal de Electricidad. Finalmente, destacó la apertura al diálogo del gabinete de Sheinbaum y la importancia de un plan nacional de desarrollo detallado para un mejor gobierno.

La Confederación de Cámaras Industriales de México (CONCAMIN) y el Consejo Coordinador Empresarial felicitan a Sheinbaum por asumir la presidencia de México.

(2024-10-02, Carmen Aristegui, 88.1 Universal,)

La Confederación de Cámaras Industriales de México (CONCAMIN) ha felicitado a Claudia Sheinbaum por asumir la presidencia de México, destacando su compromiso con el desarrollo económico y social del país. En un comunicado, la CONCAMIN expresó su apoyo para contribuir con el gobierno federal en los desafíos comunes, enfatizando la importancia de generar empleo formal y bien remunerado, así como fortalecer la industria mexicana. Asimismo, el Consejo Coordinador Empresarial, a través de su presidente Francisco Cervantes, también ha enviado un mensaje de felicitación a Sheinbaum, reconociéndola como la primera presidenta en la historia de México. En el marco de su toma de protesta, el sector empresarial reafirmó su compromiso con la estabilidad y unidad para trabajar en conjunto por el desarrollo del país.

La importancia de impulsar proyectos con visión social en México

(2024-10-02, ExpokNews, Expoknews (Sitio),)

En un panorama empresarial dinámico y complejo, México ha visto el nacimiento de 1.7 millones de nuevos negocios entre 2019 y 2023, según datos del INEGI. Sin embargo, la tasa de mortalidad empresarial sigue siendo elevada, con 1.4 millones de negocios cerrados en el mismo periodo. Ante estos desafíos, FUNDACIÓN ADO ha sido un ejemplo de cómo los proyectos con un fuerte enfoque social pueden marcar la diferencia, tanto en la sostenibilidad de los emprendimientos como en el impacto positivo para las comunidades. Durante la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento 2024, presidida por COPARMEX y celebrada en Expo Santa Fe del 17 al 19 de septiembre, FUNDACIÓN ADO presentó su modelo de acción.

La Iniciativa Privada se Compromete a Trabajar con el Nuevo Gobierno Federal para el Desarrollo del País.

(2024-10-02, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, Iñaki Manero, 88.9 Noticias,)

La iniciativa privada ha expresado su compromiso de colaborar con el nuevo gobierno federal para el desarrollo del país. María Inés Camacho reporta que Francisco Cervantes Díaz, líder del Consejo Coordinador Empresarial, y otros organismos, han felicitado a Claudia Sheinbaum por ser la primera presidenta en la historia del país. En su cuenta de X, la cúpula empresarial reafirmó

su compromiso con la estabilidad y unidad para trabajar por el desarrollo nacional. Octavio de la Torre, líder de la Concanaco, destacó la importancia de un crecimiento inclusivo y equitativo, asegurando que el bienestar social y el desarrollo económico no deben estar en conflicto. Se comprometieron a trabajar junto al nuevo gobierno para construir un México basado en sus fortalezas para las futuras generaciones.

Reiteran el llamado a IMSS e INFONAVIT para prórrogas de pago de empresarios

(2024-10-02, Redacción, Acustik Noticias (sitio),)

Bajo el compromiso de solicitud que hizo el Gobernador Rubén Rocha Moya en su más reciente conferencia semanal para que el IMSS e INFONAVIT consideraran prórrogas de pago de cuotas, la Secretaría de Economía envió la petición a dichas dependencias. La petición a las dependencias federales se solicita posterior a la reunión que el Gobernador Rubén Rocha Moya sostuvo en días pasados en una reunión con organismos y cámaras empresariales de los diferentes sectores económicos y en la cual le solicitaron una serie de acciones ante la bajas ventas y falta de personal en los negocios.

La Concanaco Servitur reporta graves afectaciones a comercios en Acapulco tras el paso de fenómenos climatológicos.

(2024-10-02, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, Iñaki Manero, 88.9 Noticias,)

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha reportado graves afectaciones a los negocios en Acapulco tras el paso del fenómeno climatológico John. El presidente de la Concanaco, Alejandro Martínez, ha hecho un llamado urgente a la presidenta Claudia Sheinbaum para atender las necesidades de los comercios, muchos de los cuales permanecen cerrados. Las inundaciones de hasta 2 metros en zonas cercanas a la laguna y los manglares han dejado a los negocios en una situación crítica, con la infraestructura dañada y la falta de gas LP complicando aún más la operación. Se estima que 63,000 comercios se han visto afectados, poniendo en riesgo 180,000 empleos. La Concanaco destaca la necesidad de apoyo inmediato para evitar la quiebra de los negocios y la pérdida de empleos.

En entrevista, Julián Uriostegui, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Guerrero, destaca la necesidad de apoyo financiero para reactivar Acapulco tras el huracán Otis.

(2024-10-02, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula,)

En entrevista, Julián Uriostegui, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Guerrero, expresó su agradecimiento por la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Acapulco, destacando su sensibilidad política y solidaridad con la región. Uriostegui mencionó que la actividad turística en Acapulco ha estado paralizada debido a las afectaciones del huracán Otis y las recientes lluvias, lo que ha impactado gravemente la recaudación y la economía local. Subrayó la necesidad de apoyo financiero de la federación para reactivar las vías de comunicación y la infraestructura turística. Además, destacó que han solicitado a la Secretaría de Hacienda líneas de crédito para reconstruir hoteles y condominios turísticos, y sugirió considerar condiciones fiscales extraordinarias para apoyar a las micro y pequeñas empresas del sector servicios. Finalmente, Uriostegui hizo un llamado a los ciudadanos para que continúen apoyando a Acapulco visitando el puerto una vez que las condiciones lo permitan.

Coparmex alerta sobre los desafíos económicos y sociales al cierre del sexenio

(2024-10-02, Redacción, Unión es Fuerza (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó un análisis sobre la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, destacando tanto logros como retos. Coparmex ha hecho un llamado a la nueva administración para que se implemente un Modelo de Desarrollo Inclusivo que favorezca el crecimiento económico y mejore los sistemas de salud y educación. La organización subrayó la necesidad de restaurar el equilibrio entre los poderes para reforzar la democracia y fomentar el diálogo y la colaboración como herramientas clave para superar los retos que han caracterizado este sexenio.

Concanaco Servitur pide a Claudia Sheinbaum atención a negocios afectados en Acapulco.

(2024-10-02, Juan Pablo Pérez-Díaz, Canal 121 Telefórmula,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), liderada por Octavio de la Torre, ha instado a la presidenta de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, a tomar medidas urgentes para apoyar a los negocios afectados en Acapulco tras el paso del huracán John. De la Torre destacó la gravedad de la situación, con la mayoría de los giros comerciales inundados y enfrentando una crisis de escasez de gas LP. Solicitó a las autoridades que restablezcan el suministro de gas de manera regular y sostenible, garantizando su distribución equitativa y proporcionando alternativas temporales. El líder del comercio establecido a nivel nacional subrayó que los negocios que se recuperaban del huracán Otis han sido nuevamente impactados por John, reportando pérdidas económicas significativas. Se mencionó que muchas tiendas permanecen cerradas, especialmente en áreas cercanas a la laguna, donde las inundaciones alcanzaron hasta 2 metros de altura. Además, el fenómeno climático ha afectado las vías de comunicación, lo que ha llevado a De la Torre a exigir la pronta intervención de los tres niveles de gobierno.

COPARMEX local, pide garantizar seguridad en Acapulco

(2024-10-02, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio),)

El Centro Empresarial de Coparmex Acapulco, exigió a las autoridades federales, especialmente a la Guardia Nacional, reforzar su presencia en Acapulco para garantizar la seguridad de los establecimientos comerciales y de sus inventarios, para evitar que se repitan los episodios de saqueo que se han observado en situaciones similares. Tras el paso del Huracán John, que ha provocado una crisis profunda dejando inundaciones, deslaves y la pérdida trágica de vidas humanas, la Canaco sostuvo que dada la gravedad de los daños, es crucial que se implementen medidas urgentes para la restauración de la seguridad en el puerto, particularmente en lo que respecta a proteger los negocios locales.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Más de lo mismo

(2024-10-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La doctora Sheinbaum nos ha recetado un tratamiento de "más de lo mismo". No sorprende. Las políticas del expresidente López Obrador redujeron la pobreza y le dieron a la propia Sheinbaum una contundente victoria electoral en este 2024. Si la estrategia está funcionando, ¿para qué cambiarla? Quizá porque no está funcionando, por lo menos no de la manera en que afirma el gobierno en su propaganda.

Cuenta Corriente // ¿Desliste numeroso de las bolsas mexicanas?

(2024-10-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La CNBV no midió el impacto de su propuesta de modificación de la Circular Única de Emisoras (CUE) para introducir en México la obligación de las emisoras de capital y deuda de revelar su información en materia de sostenibilidad y clima, acorde con las normas internacionales emitidas por el International Sustainability Standards Board (ISSB). Esto implicaría adoptar un estándar que está siendo severamente cuestionado en Estados Unidos, al grado que la SEC lo puso en "pausa regulatoria" por orden judicial (STAY) y, siendo este el principal mercado para el listado dual, es evidente que abre el camino para que las emisoras más atractivas de la bolsa puedan tomar rumbo al norte.

Juegos De Poder // 2 de octubre no se olvida

(2024-10-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Luis González de Alba, líder del movimiento estudiantil de 1968, reflexiona sobre la respuesta del movimiento estudiantil a la represión del gobierno. Pocos se armaron en la década siguiente, pero la inmensa mayoría volvió a su vida cotidiana como después de una gran borrachera.

Análisis Superior // 40 horas

(2024-10-03, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Aun cuando los empresarios están mucho más dispuestos que en otras ocasiones a tener fe y esperanza en el diálogo con el gobierno y ven con algarabía anuncios como los que tienen que ver con lo energético, no pueden simular su preocupación por la jornada laboral de 40 horas que reiteró la presidenta Claudia Sheinbaum en la inauguración de su mandato. En favor de disminuir la jornada de trabajo hay una gran cantidad de argumentos que tienen que ver con el mejoramiento de la vida de los trabajadores; sin embargo, tiene una falla la lógica de quienes lo promueven.

Bitácora Del Director // La izquierda en el poder

(2024-10-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Las vicisitudes de la vida quisieron que el primer día laboral del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum cayera el 2 de octubre, un día de enorme significado para quienes comulgan con las ideas de izquierda en México. A diferencia de su predecesor, Sheinbaum es una auténtica militante de izquierda. Mientras Andrés Manuel López Obrador era miembro del PRI -partido en el que se mantuvo hasta después de las elecciones presidenciales de 1988-, la hoy Presidenta de la República participaba en marchas, visitaba a presos políticos y absorbía las ideas marxistas en tertulias familiares desde niña.

Activo Empresarial // Semana de 40 horas: Sheinbaum con OIT; empresarios y CATEM se resisten

(2024-10-03, José Yuste, Excélsior, . 2)

Claudia Sheinbaum retomó la propuesta de reducir la semana laboral de 48 a 40 horas. La iniciativa ya se había discutido en el Congreso e incluso tuvo un dictamen aprobado por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, pero se frenó su votación en el pleno. El Consejo Coordinador Empresarial, presidido por Francisco Cervantes, menciona que todavía no es hora de reducir la jornada laboral, menos cuando vamos hacia una desaceleración.

Día con Día // Las mujeres y la Presidenta

(2024-10-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

La toma de posesión de la nueva presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha generado opiniones divididas, con algunos afirmando que su gobierno será una copia del anterior. Sin embargo, el discurso de toma de posesión de Sheinbaum fue diferente, destacando la importancia de la igualdad de género. La pregunta es cómo se puede lograr esa igualdad sustantiva y cómo se puede medir el progreso en este sentido.

En Privado // De maestra Ifigenia a la presidenta Claudia

(2024-10-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Claudia Sheinbaum siempre quiso que la maestra Ifigenia Martínez le pusiera la banda presidencial. Tras ganar las elecciones el 2 de junio, lo acordaron y en octubre lo consumaron. La maestra siempre fue una mujer de la izquierda inteligente, impecable; nunca se apartó de esa línea. Ahora, diputada federal por Morena, fue electa presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro y quedó todo planchado para que entregara la banda este martes.

Duda Razonable // Los proyectos de Claudia... preguntarse ¿por qué?

(2024-10-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En 2008, los votantes de California aprobaron un proyecto de tren de alta velocidad que costaría 33 mil millones de dólares y estaría listo para 2020. Para 2023, el proyecto no estaba cerca de terminarse, con un costo estimado de 83 mil millones. El libro "How Big Things Get Done" analiza los datos de las grandes obras y proyectos en todo el mundo, mostrando cómo, en su enorme mayoría, terminan muy por encima del presupuesto, con muchos retrasos y no cumplen la expectativa.

La Quinta Transformación // Viene recorte del 10 % al gobierno

(2024-10-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El gobierno de Claudia Sheinbaum planea reducir el déficit fiscal heredado por López Obrador mediante un recorte del 10% al presupuesto de la nómina federal, que implica un ahorro de aproximadamente 200 mil millones de pesos. Este ajuste es parte de un objetivo más amplio de reducir el déficit del 6% al 3% del PIB. Sin embargo, analistas cuestionan la viabilidad de esta meta, dado que ni siquiera una reforma fiscal garantizaría tal reducción.

Corporativo // Compraventa segura

(2024-10-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)

Aunque el año pasado entraron en circulación poco más de 1.3 millones de vehículos nuevos, la mayor parte de la compraventa de automóviles en el país se concentra en unidades seminuevas. Ante esa preocupante coyuntura, donde los defraudadores están muy activos en redes sociales y algunos portales de internet, una empresa mexicana, desde el año pasado, ha lanzado una plataforma digital para la compraventa segura de autos usados. Me refiero a Caranty, que tiene como CEO a Miguel Bulnes, y que, a partir de la tecnología, elimina los riesgos más comunes en ese tipo de operaciones comerciales, como son validar la autenticidad del dueño o el estado real del vehículo; pero, sobre todo, garantiza transacciones seguras.

Coordenadas // ¿Ya se estabilizó el dólar?

(2024-10-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Del cierre del lunes pasado al del día de ayer, el peso mexicano se apreció en 1.6 por ciento frente al dólar norteamericano. Existía incertidumbre respecto a lo que pudiera pasar con la

paridad tras los discursos de Claudia Sheinbaum el martes pasado, al tomar posesión de la Presidencia de la República. El hecho es que nuestra moneda registró una relativa estabilidad.

Estrictamente Personal // Seguridad, primero percepción

(2024-10-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

La solución a este problema, que rebasó al gobierno de Andrés Manuel López Obrador y que más preocupa a los mexicanos, la estuvo trabajando durante cuatro meses Omar García Harfuch, nuevo secretario de Seguridad Pública. Esto se basó en un nuevo andamiaje institucional, nuevas leyes y la fusión de áreas que están dispersas en el gobierno federal, para alinearlas en el combate al crimen organizado.

La Gran Depresión // Opiniones individuales en un debate autónomo

(2024-10-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

La actual gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, deja ver más en las pocas entrevistas que concede sus puntos de vista personales antes que dar cuenta de un consenso del ánimo de todos los tomadores de decisiones dentro del banco. Así que, cuando Victoria Rodríguez Ceja, o alguno de los integrantes de la Junta de Gobierno, decide hacer alguna declaración pública o mediática, lo hace a título personal, así se trate de la mismísima gobernadora.

Ricos y Poderosos // Siete de cada 10 mexicanos nunca superan la pobreza: CEEY

(2024-10-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

En México inicia un nuevo gobierno y, con este, viene una nueva oportunidad para alcanzar un mayor crecimiento y desarrollo. En un contexto como el mexicano, donde la pobreza y la desigualdad son altas y persistentes, la escasa movilidad social abona a que la sociedad no solo se polarice, sino que sea una altamente estratificada. El gobierno de Claudia Sheinbaum debería escuchar y atender estos análisis que muestran diagnósticos claros y propuestas concretas.

TREN MAYA

En entrevista, Maite Ramos, directora general de Alstom México, destaca el impacto del tren Maya y el futuro del transporte ferroviario en México.

(2024-10-02, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula,)

En entrevista, Maite Ramos, directora general de Alstom México, habló sobre la importancia y los beneficios de los trenes de pasajeros, destacando su sustentabilidad, seguridad y comodidad. Ramos enfatizó que los trenes son una forma eficiente de transporte tanto en México como en el mundo, y subrayó la relevancia de retomar este medio en el país para mejorar la conectividad, el desarrollo regional y la calidad de vida. Además, explicó las características de los trenes del proyecto Tren Maya, incluyendo los modelos Inval Shimbai y Patal, que ofrecen diversas configuraciones y comodidades para los pasajeros. También mencionó que Alstom México produce trenes en su planta de Sahagún, con un alto contenido nacional y exportaciones a varios países. Ramos expresó su orgullo por la contribución de la empresa al desarrollo ferroviario en México y su compromiso con la producción local.

AIFA

Planean 10 corredores industriales para aterrizar inversión

(2024-10-02, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

La Secretaría de Economía (SE) tiene proyectado crear diez corredores industriales en varias zonas del País, con el objetivo de acelerar y aterrizar las inversiones ya previstas. De acuerdo con un programa de la dependencia federal que está a cargo de Marcelo Ebrard, estos corredores industriales ayudarán a que los beneficios de la relocalización de empresas no se centren sólo en algunas regiones. Para ello, se busca fortalecer y generar los principales polos de desarrollo como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), además de enfocarse en las industrias que se vislumbran con un gran potencial.

[Reforma.](#)

Nombres, nombres y... nombres / Buscan con Economía llevar apoyos a cadena de eléctricos, 35 marcas chinas aquí y 12.5% del mercado

(2024-10-03, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio),)

Este mes tendría que haber noticias relacionadas con el derrotero de la alianza entre Aeroméxico y Delta sujeta a revisión por el Departamento del Transporte de EU. Y es que en otro de los frentes que abrió Andrés Manuel López Obrador por su política en aviación, EU acusó a México de violar el acuerdo bilateral tras de restringir la carga en el AICM para favorecer al AIFA. De por sí el gobierno de Joe Biden no ve con buenos ojos esos arreglos que se estima son anticompetitivos. Como quiera hay quien dice que podría posponerse la determinación por los tiempos electorales, amén del fuerte cabildeo tanto de la aerolínea que lleva Andrés Conesa como de su aliada. Se verá.

[El Sol de México, La Prensa, La Prensa \(Sitio\).](#)

Ejército destrabará construcción del Tren Suburbano al AIFA

(2024-10-03, Redacción, El Sol de México (sitio),)

El Ejército intervendrá en los trabajos de ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), una de las obras que no logró inaugurar el expresidente Andrés Manuel López Obrador, informó Daniel Sibaja, titular de Movilidad del Estado de México. En entrevista, el funcionario dijo que las obras van muy avanzadas y que incluso ya se han realizado pruebas con los trenes; sin embargo, se registran retrasos desde 2023 debido a que vecinos de Tultepec están inconformes con las obras.

[La Prensa.](#)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes reporta vuelos humanitarios desde Acapulco.

(2024-10-02, Alberto Najar, 107.9 Horizonte,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha informado sobre la realización de vuelos humanitarios desde el Aeropuerto Internacional de Acapulco, tras la suspensión de operaciones debido al huracán John. La aerolínea Volaris ha llevado a cabo vuelos redondos humanitarios a Acapulco desde Tijuana y Ciudad de México, con conexión desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Volaris ha anunciado la reanudación de operaciones en el aeropuerto de Acapulco para vuelos de emergencia, coordinando con las autoridades para ofrecer transporte gratuito a los afectados. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes también ha destacado que diversas líneas aéreas comenzarán a reanudar sus operaciones de manera gradual.

Claudia Sheinbaum anunció nuevas obras para el Estado de México, entre ellas la continuidad del tren suburbano hacia el AIFA.

(2024-10-03, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital,)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la continuación del tren suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), destacando un recorrido de 3,000 km que incluirá estaciones en Buenavista, AIFA, Apachuca, Tizayuca, Ciudad de México, Querétaro, San Luis Potosí, Saltillo y Monterrey. La puesta en operación del ramal del tren suburbano, que conecta la Ciudad de México con el AIFA, ha sido postergada debido a conflictos sociales en Tultepec. El titular de la Secretaría de Movilidad, Daniel Sibaja González, informó que se han realizado pruebas en el tramo de Lechería al AIFA. Se espera que el banderazo de salida para la construcción del tramo AIFA-Apachuca se realice el 6 de octubre.

REFINERÍA DOS BOCAS

La Quinta Transformación // Viene recorte del 10 % al gobierno

(2024-10-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El GOBIERNO DE la Presidenta Claudia Sheinbaum alista el primer apretón de cinturón de cara al objetivo de reducir en tres puntos el enorme déficit de casi 6% del PIB que le heredó Andrés Manuel López Obrador. Como medida de arranque, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que encabeza Rogelio Ramírez de la O, se apresta a reducir 10% el presupuesto de la nómina del gobierno federal. El gasto anual por ese concepto ronda los 2 billones de pesos, por lo que un recorte como el que ya se empezó a notificar implicaría un ahorro de aproximadamente 200 mil millones de pesos anuales.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

La nueva era que comienza en México

(2024-10-03, Enrique Quintana, El Financiero (Sitio),)

El 1 de octubre comenzó en México una nueva era. Por primera ocasión la presidencia de la República es ocupada por una mujer. Gabriel Yorrio, subsecretario de Hacienda, señaló que con Sheinbaum ese proceso sería mucho más profundo. El problema es que, para López Obrador, el fortalecimiento de Pemex fue fundamental, lo que condujo a la construcción de la refinería de Dos Bocas así como a la transferencia directa o indirecta (por la vía de reducción de la carga fiscal) de alrededor de 1.5 billones de pesos a Pemex.

[El Financiero.](#)

SICT

Inteligencia Competitiva // Telecomunicaciones, un nuevo sexenio

(2024-10-03, Ernesto Piedras, El Economista, . 25)

Si bien queda pendiente la aprobación de la iniciativa de extinción del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la transferencia de sus facultades a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se prevé que se preserve la especialización y autonomía de la autoridad regulatoria.

En Acapulco urge el abasto de agua potable, y el restablecimiento de los caminos: Sheinbaum

(2024-10-02, Armando Yeferson, 24-Horas.mx (Sitio),)

Tras sostener una reunión privada en la base naval de Acapulco, con autoridades de Guerrero, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que es urgente el abastecimiento de agua potable y el restablecimiento de los caminos en Acapulco. "Dejamos instrucciones a

CONAGUA y a SICT para ayudar al Municipio de Acapulco. Mañana tendremos otra reunión para hacer una evaluación de las afectaciones a todos los municipios de Guerrero y hacer el Plan de Apoyos", indicó.

Instruye la gobernadora Evelyn Salgado redoblar esfuerzos en la entrega de ayuda humanitaria y restablecer la conectividad carretera en Guerrero

(2024-10-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

En el informe diario sobre las acciones que se están realizando para apoyar a la población afectada por el huracán John, el subsecretario de Gobierno, Francisco Rodríguez Cisneros, en representación de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, informó que, en el marco de la Fuerza Operativa Guerrero, se continúa trabajando para entregar la ayuda humanitaria, priorizar el rescate de personas y se redoblan esfuerzos para restablecer la conectividad en todo el estado. En la reunión que se llevó a cabo en las instalaciones de la Décima Segunda Región Naval, se dio a conocer que luego de un arduo trabajo coordinado con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se logró habilitar el paso vehicular de Coyuca de Benítez, reanudando la comunicación con la zona de la Costa Grande.

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, anunció la rehabilitación de la carretera hacia Costa Grande tras el paso del huracán John .

(2024-10-02, Alberto Najjar, 107.9 Horizonte,)

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, ha anunciado la rehabilitación de la carretera hacia la Costa Grande, facilitando el acceso a esta región afectada por el huracán John. Salgado destacó el esfuerzo del personal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para restablecer el paso, lo que permitirá una distribución más eficiente de los apoyos a los damnificados. La gobernadora enfatizó la importancia de abrir los caminos para acelerar la entrega de asistencia a las comunidades afectadas.

TREN TRANSISTMICO

Desbordamiento de ríos en Oaxaca por depresión tropical 11 interrumpe tren Transístmico y cierra puertos

(2024-10-03, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La depresión tropical 11 ha causado intensas lluvias en las regiones del Istmo y la Costa de Oaxaca, provocando el desbordamiento de los ríos Malatengo y Lagartero. En el Istmo de Tehuantepec, las inundaciones han afectado las vías del ferrocarril de la línea Z en la estación Mogoñé, llevando a la suspensión de las corridas del tren Transístmico desde Salina Cruz, Oaxaca, hasta Coatzacoalcos, Veracruz. El desbordamiento del río Malatengo ha inundado viviendas en Mogoñí, San Juan Guichicovi, mientras que en La Ventosa, Juchitán, los habitantes están en alerta por el aumento del nivel del río Lagartero. Se espera que la depresión tropical 11 se convierta en la tormenta Cristi, lo que podría intensificar las lluvias en la región. Los puertos de Salina Cruz, Huatulco, Puerto Ángel y Puerto Escondido han sido cerrados a toda navegación debido a los fuertes oleajes.

La tormenta tropical 11 evolucionará a la tormenta tropical Cristy , afectando a Oaxaca, Guerrero y Jalisco.

(2024-10-03, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La tormenta tropical 11 se transformará en la tormenta tropical llamada Christie, según el Servicio Meteorológico Nacional. Esta evolución afectará a las regiones de Oaxaca, Guerrero y Jalisco.

En la Ciudad de México, se prevén días nublados y frescos. En Oaxaca, la depresión tropical ha causado intensas lluvias, especialmente en las regiones del Istmo y la costa, con ríos como Malatengo y Lagartero alcanzando niveles críticos. Las inundaciones han afectado las vías del ferrocarril en la línea Z, suspendiendo las corridas del tren Transístmico. Se espera más información sobre la situación.

En entrevista, Rocío Abreu Artiñano, Diputada Federal, analiza el inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum y los proyectos de infraestructura.

(2024-10-02, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, la diputada federal Rocío Aureoles Artiñano, del partido Morena, expresó su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum tras su toma de posesión. Destacó que Sheinbaum representa un liderazgo sensible y comprometido con las necesidades del pueblo, especialmente en temas económicos e infraestructuras. Señaló que proyectos como el tren Transístmico y las plantas fotovoltaicas son cruciales para la autosuficiencia y el desarrollo del país. Afirmó que el presupuesto está asegurado para estos proyectos gracias a su etiquetado en años anteriores y la gestión del secretario de Hacienda. También defendió a Sheinbaum de las críticas que la comparan con su predecesor, Andrés Manuel López Obrador, argumentando que conservar políticas efectivas es beneficioso para el pueblo.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Políticas culturales: Piden un incremento en el presupuesto

(2024-10-02, Juan Carlos Talavera, Excélsior (Sitio),)

Carlos Villaseñor, experto en políticas culturales, comentó ayer que la nueva titular de Cultura federal, Claudia Curiel de Icaza, deberá "involucrarse profundamente en la integración del proyecto de presupuesto del Ramo 48 en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF)", el cual será enviado a la Cámara de Diputados para su discusión y análisis, a más tardar, en noviembre del 2024.

El discurso y el presupuesto

(2024-10-03, Saúl Arellano, La Crónica de Hoy (sitio),)

El no discurso de toma de posesión de la presidenta Claudia Sheinbaum hizo una larga enumeración de obras y acciones que habrán de llevarse a cabo durante la administración 2024-2030. Trenes de pasajeros, energías limpias, infraestructura, acciones a favor de las niñas y los niños, entre lo más destacable. (...) Por lo pronto, en el diseño del PEF 2025 se podrá ver hasta dónde a las intenciones manifiestas de la Presidenta se puede o no, asignar recursos. Solo entonces podremos tener mayor claridad de hacia dónde quiere y puede llevar al país.

[La Crónica de Hoy.](#)

Conoce los desafíos para Claudia Sheinbaum, según Red 'México ¿cómo vamos?'

(2024-10-02, Rocío Méndez, Noticias MVS (Sitio),)

La red "México ¿cómo vamos?", observatorio económico, comprometido con el desarrollo y crecimiento sostenido, apunta que "elevar la calidad de vida de los mexicanos debe ser la prioridad" para Claudia Sheinbaum, la primera mujer en encabezar el Ejecutivo federal. Al señalar que "la integración del Presupuesto de Egresos de la Federación debe estar centrada en la provisión de bienes y servicios indispensables para aumentar el bienestar de las personas. Todo programa o proyecto propuesto debe de ir acompañado de su fuente de financiamiento" y "la sostenibilidad fiscal", se insiste.

El discurso y el presupuesto

(2024-10-03, Redacción, México Social (Sitio),)

El no discurso de toma de posesión de la presidenta Claudia Sheinbaum hizo una larga enumeración de obras y acciones que habrán de llevarse a cabo durante la administración 2024-2030. Trenes de pasajeros, energías limpias, infraestructura, acciones a favor de las niñas y los niños, entre lo más destacable. Por lo pronto, en el diseño del PEF 2025 se podrá ver hasta dónde a las intenciones manifiestas de la Presidenta se puede o no, asignar recursos. Solo entonces podremos tener mayor claridad de hacia dónde quiere y puede llevar al país.

REFORMA ENERGÉTICA

Cambio en Pemex: Ramírez Padilla renueva el equipo directivo y despide a allegados de Romero

(2024-10-03, Redacción, Índice Político (sitio),)

La nueva dirección de Pemex comienza su gestión con un cambio significativo en el equipo administrativo. Víctor Rodríguez Ramírez Padilla asume el cargo este miércoles y, en un movimiento que marca una clara ruptura con su antecesor, Octavio Romero Oropeza, ha despedido a todos los colaboradores cercanos a él. El cambio en la dirección de Pemex genera expectativas en el mercado, que anticipa un enfoque más amigable hacia la inversión privada. Durante su primer discurso, la presidenta Claudia Sheinbaum se comprometió a mantener una producción de 1.8 millones de barriles diarios y anunció que pronto presentará un proyecto energético centrado en la transición energética.

Sheinbaum 'da chance' a privados para extraer petróleo: Diputados modifican reforma energética de AMLO

(2024-10-03, Héctor Usla, El Financiero (Sitio),)

Las empresas privadas podrán participar en el sector de hidrocarburos acompañados del Estado, de acuerdo con una actualización realizada por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados a la propuesta de reforma energética presentada por el expresidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el pasado 5 de febrero. La comisión también incluyó que no se otorgarán concesiones para explotar el litio, y que el Estado quedará a cargo de la transición energética.

Nueva administración promete no aumentar precios de combustibles

(2024-10-02, Redacción, Nayeli González, Imagen Radio (sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que durante su gobierno no habrá aumento a las gasolinas y diésel, así como al gas LP y electricidad, esto como parte de las acciones con las que busca mantener una estabilidad y crecimiento económico. La presidenta anunció la presentación en los siguientes días del Plan Nacional de Energía, que incluye nuevas inversiones en transmisión, generación y de transición energética, pues el objetivo es aumentar la generación con fuentes renovables de energía a fin de disminuir la emisión de gases contaminantes.

CFE recibe inversión europea para central eléctrica alimentada por gas natural en Mexicali

(2024-10-02, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

La CFE llevó a cabo el refinanciamiento del proyecto de la Central de Combustión Interna (CCI) Mexicali Oriente, ubicada en el municipio de Mexicali, Baja California, un proyecto que consiste

en la instalación de 24 motores de combustión interna que utilizan gas natural como combustible principal, con una capacidad neta media anual de 441.3 MW ($\pm 10\%$) y una eficiencia neta de 45.7% con poder calorífico. El proyecto contribuirá a incrementar la confiabilidad, continuidad y seguridad del Sistema Eléctrico de Baja California para atender la creciente demanda de energía en la zona. Es importante señalar que la tecnología asociada al proyecto se considera de "Transición Energética", ya que es de las más eficientes y amigables con el medio ambiente.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Incumple promesas en Álvaro Obregón

(2024-10-02, Redacción, Diario Basta (Sitio),)

La actual administración panista de la alcaldía Álvaro Obregón, encabezada por Lía Limón, dejará la demarcación hundida en reclamos vecinales por incumplir sus promesas de campaña, así como por la deficiencia en cuanto a servicios y atención ciudadana, por la nula inversión pública y la falta de transparencia por parte de la edil. Durante su administración, la panista fue denunciada en diversas ocasiones por la opacidad en la contratación de empresas para la realización de obras públicas. Tan solo en 2022, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) acusó a la administración de Álvaro Obregón por la falta de transparencia en adquisiciones y servicios cuya suma alcanzó los 129 millones de pesos, lo que representó la segunda mayor cifra a nivel nacional. En 2023, la dependencia detectó irregularidades en el destino de 100 mdp, de los cuales, Limón únicamente justificó el gasto de 17.7 mdp.